

informaciones, y resultó que los cuatro muertos habían perecido todos del mismo modo en menos de 30 horas.

Creerán los lectores que hemos terminado esta lista tan larga ya; pero no; una cuarta mujer, en relaciones con las dos primeras, llamada mistriss Buedger, inspira vehementes sospechas de haberlas seguido en la terrible via en que se habían empeñado.

Ademas se han denunciado otros dos crímenes de la misma especie cometidos en las feligresias inmediatas, y en este momento se estan haciendo averiguaciones que parece acreditan la realidad de su perpetracion.

**TURIN 21 de Setiembre.**—El gobierno austriaco para poder contentar a los venecianos, mandó ayer de que el gobierno francés se comprometiera a proteger á Venecia por la fuerza contra cualquier ataque y ocupacion de parte del Austria.

El rey Carlos Alberto recibió una diputacion el 15 de Setiembre que le presentó una esposicion del comité de los duques de Parma, Plasencia, Modena y Reggio protestando contra la bruta política del gobierno militar austriaco, sustituido violentamente en Parma y Plasencia al gobierno civil. El rey Carlos Alberto ha recibido la diputacion muy afectuosamente, declarando que estaba dispuesto a servir de todo corazón a las provincias de Parma, Modena y Plasencia y que esperaba todavía desembarinar la espada por ella.

**BOMBARDEO Y DESTRUCCION DE MESINA.**—La ciudad de Mesina ha sido destruida en gran parte, al cabo de un combate encarnizado, por las tropas de desembarco para la guarnicion de la ciudadela, y en fin por la escuadra napolitana. Hé aquí los pormenores que se han comunicado á Paris por un parte del almirante Baudin fechado en Nápoles el 10 de Setiembre:

La escuadra napolitana, compuesta de veinte vapores, dos fragatas y algunas lanchas cañoneras, estaba anclada al sud de Mesina bajo la proteccion de las baterias de la ciudadela desde el 1º del mes, y hasta el 3 no principiò el ataque de un modo serio. Al fuego bien dirigido de la ciudadela, los fuertes que dominaban la ciudad, y se hallaban en poder de los sitiados, contestaban con bastante debilidad. Hasta el 6 nada de serio ocurrió; los vapores napolitanos se cruzaban y se batian el estampido del cañon. Quinientos suizos, desembarcados en la playa, lograron apoderarse de un pequeño reducto situado á la entrada de la ciudad, pero se vieron que abandonarlo dejando unos sesenta heridos y retirándose en orden. En aquel momento, el comandante de los mesineses no conocia límites a los gritos de victoria, llegaron hasta los buques surtos en la rada. Muchos jefes pasaron á bordo del navio francés el *Collet*, y su exaltacion hizo suponer que iban á comprometerse en combates bravos.

Durante el día 6, el cañon de la ciudadela no cesaba de hacer fuego con bombas incendiarias que hacian gran estruendo, los mesineses se desalentaron, y desde la tarde, ya los vapores de guerra ingleses y franceses tenían á su bordo cinco buques de refugiados.

En la mañana del 7 faltaban el orden y la confianza, reinaba en todas partes la incertidumbre, y la causa de la independendencia sucumbia.

Se propuso una capitulacion, y el capitán de navio M. Nonay, comandante del navio *Hercule*, y M. Roob, oficial del mismo grado que manda la fragata de vapor inglesa *Bulldog*, se apresuraron á ofrecer su mediacion, pero no pudieron lograr el poner de acuerdo al general en jefe napolitano Filangieri y los delegados del pueblo de Mesina. El bombardeo, un momento interrumpido, volvió á principiar al punto con mas viveza que la víspera; se desembarcó el ejército, los vapores entraron en el puerto para secundar sus operaciones, y al cabo de pocos instantes se hallaban en Mesina los napolitanos y se apoderaban de todos los fuertes sin disparar un tiro.

El 8 habia cesado el fuego de fusileria, y todo se hallaba tranquilo; el pais presentaba un aspecto de desolacion, y muchos barrios se hallaban ardiendo. Una notable parte de la poblacion (mas de diez mil personas de todas edades y sexos) habia buscado un refugio en el navio *Hercule* y á bordo de las fragatas de vapor el *Panama* y el *Bulldog*, y numerosos familias se habian dirigido al interior de la isla.

La pluma se resiste á trazar los horrores cometidos por ambas partes; pues ha habido escenas de caníbales; se han hecho trozos algunos cadáveres y han

sus operaciones, y es poco probable que el resto de la isla pueda resistirle. Los sicilianos han quedado sorprendidos al ver la inaccion de las escuadras inglesa y francesa. ¡Cuál es pues la mision de estas fuerzas navales en estas aguas!

Hoy hemos sabido que la mayor parte de las personas que se habian refugiado á bordo de los buques franceses é ingleses en el momento de la toma de Mesina por el ejército napolitano, vuelven á entrar en la ciudad. Las mas comprometidas, como aqueos 200, se han transportado á otros puntos de la Sicilia, á Palermo y á las provincias.

El fuego de Mesina, fechado el 9 y rebatido por el gobierno, dice que se ha apagado el fuego, y que se ha devorado algunos barrios de la ciudad, pero se ha establecido el orden, y que son restituidas las propiedades. Segun el mismo parte, el hecho su sujecion.

El general Filangieri se encuentra en Palermo. La fragata francesa *Collet* acaba de salir para Mesina, y el vapor el *Solar* ha sido enviado á Ancóna.

Así que se han publicado estas noticias, el gobierno napolitano publicó la proclama siguiente: "Mesina ha acordado la palabra solemne que ha dado de sepulcros á sus propios hijos, y que dobla la frente bajo el odioso yerno borbonico. Ya la metralla, las bombas y el incendio han borrado de la tierra la Varsovia, la Misolonghi siciliana; ya el pie vándalo de los cobardes soldados del Borbon ha profanado el suelo sagrado de la heroica ciudad. Ante tan terrible catástrofe, el primer deber del gobierno, intérprete de los sentimientos del pueblo, es lanzar un grito que ha de hallar eco en toda la Sicilia; ¡Venganza! ¡Venganza!"

"Sicilianos, Mesina se ha colocado de centinela avanzado de toda la Sicilia; ha caido por nosotros, víctima noble y voluntaria. Mostrémonos dignos de su generoso patriotismo. Sigamos su ejemplo y podremos vengarla."

**Orden del dia.**

"El gobierno ordena inmediatamente la formacion de siete campos en Milazzo, Taormina, Catania, Siracusa, Girgenti, Trapani y Palermo. Todas las fuerzas armadas se organizarán en guardias nacionales; tropas regulares, compañías de armas, lejonas voluntarias, lejonas á sueldo y puestas bajo el mando de los oficiales sicilianos mas experimentados.

Palermo 8 de Setiembre de 1848.  
"El presidente del gobierno del reino de Sicilia."  
"RUGGIERO SETTIMO."

El levantamiento en masa de la nacion se organiza en Sicilia bajo los auspicios del gobierno. Se dice que cerca de Palermo, en Bagaria solo, hay ya 30,000 hombres prontos á combatir, bien armados y dirigidos por jefes de confianza. De los 25,000 hombres concentrados en Mesina, solo 10,000 se habrian hallado en estado de batirse contra tropas regulares. La posicion ventajosa de la ciudadela es la que ha asegurado el triunfo de las armas reales. Mesina, que no es ya mas que un monton de ruinas, ha sido totalmente abandonada por sus defensores y la poblacion. Se dice que sus habitantes hubieran podido forzar á la ciudadela á rendirse ántes de la llegada de las tropas reales, pero que, confiando en las promesas de los ingleses, no querian ser los primeros á romper el fuego. La confianza en los extranjeros produce sus frutos!

Todas las noticias llegadas posteriormente á las provincias dan á entender que la confirmacion casi completa. Así, esa hermosa ciudad de Mesina que habia tenido 80,000 habitantes, está hoy completamente reducida á cenizas, y los buques, y parte por lo menos de los mismos sicilianos han hecho saltar. El general Ruggieri ha propuesto á los sicilianos una trégua que se dice no ha sido aceptada, y tambien se asegura que la diplomacia anglo-francesa ha intervenido para que haya un armisticio.

Milazzo, de que los napolitanos se han apoderado despues de Mesina, ha sido igualmente sacrificada por los habitantes.

**NAPOLIS 12 de Setiembre.**—Hoy se ha publicado una orden del prefecto de policia mandando que todas las personas que tienen armas ó bastones se presenten en el término de ocho dias con sus respectivos permisos en la prefectura de policia, bajo la pena de que si son cogidos infraganti delicto de contravencion serán arrestadas y conducidas delante los tribunales competentes y juzgadas segun las leyes en vigor.

La precedente orden hace conocer cual es el sistema á que están sometidos los estados napolitanos. Los detalles siguientes que tomamos de la *Patria* dan á conocer mejor la situacion:

"Es imposible formarse una justa idea de la situacion miserable en que se encuentra esta parte de la Italia. El estado de sitio se ha extendido á la mayor parte las ciudades y villas; por todas partes se verifica el desorden y se reorganiza la antigua guardia urba-

reinan en ellas son sarjentos y cabos que cometen diariamente actos de la violencia mas increíble. El ejército se ha aumentado al número de 100,000 hombres y se está haciendo en este momento una nueva leva de 5,000 para reparar las pérdidas de Sicilia. Los partidarios mas celosos del despotismo, aquellos que hace medio siglo arruinaban y agobiaban el pais con sus rapiñas, levantan hoy la cabeza y son mas poderosos que nunca; en una palabra el mal ha llegado á tal punto, que necesariamente debe cesar por su exceso mismo. El liberalismo de los lazzaroni es un hecho grave que toma cada dia mayor consistencia. En las provincias la obra del gobierno que tendia á resucitar el sanfedismo ha dado nacimiento, por el contrario, á un espíritu democrático que si no llega hasta la teoria del comunismo, se aproxima mucho á él en cuanto á la práctica." (Correo de Ultramar.)

**NOTICIAS DIVERSAS.**

**GATO CELEBRE.**—Dicen de Granada: "De vuelta de la accion de Bailen uno de los concurrentes encontró un gato en la plaza del Triunfo, lo recojó y despues de un año de 23 se lo llevó á la emigracion: recorrió España de su año toda la Europa; parte de América y parte de Asia, el año de 33 dió la vuelta á su casa, ha recorrido desde aquella fecha en compañía de su dueño casi todas las poblaciones de España, y habiendo hace pocos dias vuelto á su pais nativo, ha muerto despues de 38 años de edad."

—Es costumbre admitida en la sociedad que cuando un caballero invita á una señora á bailar y ésta se escusa á causa de haber sido invitada anteriormente, aquel se dirige á otra cualquiera reproduciendo el convite: este uso es impertinente y poco galante para las dos mujeres á las cuales se ha dirigido el caballero. En resumen vienen á decirse á la primera: "me dirigí á usted por casualidad, mi eleccion sin preferencia: no puedo bailar con usted; pues bien, bailaré con otra."

—A la segunda: "elijo á usted á falta de otra mejor, si la persona á quien he invitado al principio no hubiera estado comprometida jamás me hubiera acordado de usted, ella es mas bella, mas elegante, mas estimable que usted."

Algunos para evitar esto no bailan cuando la persona á quien han elegido no se hallaba libre, pero puede muy bien suceder que se pase entonces la noche sin que bailen por ganas que de ello tengan.

Hé aquí el uso establecido sobre el particular en varias poblaciones de Bélgica.

Cada hombre al entrar en un baile, elije en un canastillo una flor artificial, y cuando va á invitar á bailar, en lugar de esta fórmula poco variada:

¿Quiere usted hacerme el obsequio de bailar conmigo?

Ofrece una flor que la pareja coloca en su cintura, hasta que concluye el baile prometido; terminando éste, devuelve el ramillete al caballero, el cual puede ofrecerle á otra. De este modo, no hay esposicion de invitar á bailar á una mujer comprometida, porque se sabe que la que no tiene flores en la cintura es libre y se halla en expectativa de pareja.

**BUSTO DE MR. DE CHATEAUBRIAND.**—Leemos en un periódico de Paris:

"M. Bonnet, jóven y hábil escultor que ha ejecutado con el mayor éxito los bustos mas parecidos de Pio IX, y las hermosas estatuas que representaban al padre Ravaignan y al padre Lacordaire, acaba de presentar una obra igual ó superior á las anteriores. Esta es la estatua de Chateaubriand. El ilustre escritor revive en esta estatua con toda la semejanza posible. Mr. Bonnet le ha representado en el acto de estar dictando á su secretario. El movimiento del cuerpo, ó la expresion grave y tranquila de su noble mirada, todo revela á Chateaubriand, y le daría á conocer aun á los que no le habian visto jamás."

**LA HERMANA HERBOIS.**—Habrá cosa de unos cincuenta años, en París cuatro mujeres históricas, diásporas de un mismo tiempo, miembros de la convencion. Una de ellas, la de Collet d'Herbois, la de Camilo Desmoulins, y la de Collet d'Herbois. Tres de ellas han muerto en el mismo tiempo y solo la última ha quedado. En la calle de Glatigny, de modesta apariencia, se habia establecido una escuela en la cual fueron introducidos los literatos. En el interior encontraron seis niñas, y la de Voltaire una mujer de blancos cabellos, que obstinadamente su avanzada edad, habia aunarlos en sus ojos y en su rostro restos de una belleza juvenil.

Collet d'Herbois dejó á su hermana algunas páginas de memorias privadas. Aquel cómico errante ascendió á la dignidad de pro-cónsul, aquel hombre que derribaba el muro de Lyon